

# 平成26年度 議会報告会及び意見交換会を開催しました

開催日：平成27年1月30日（金）午後7時 開催場所：西瀬コミセン、中原コミセン



▶西瀬コミセン



▶中原コミセン

人吉市議会では、市民の皆様に対し議会情報を提供するための一環として、全議員18名が日頃の議会活動の状況を報告するため、今回5回目となる「議会報告会及び意見交換会」を、2会場2班に分かれて開催しました。時折り雪が舞う寒い中でしたが、両会場で23名の市民の方々に参加していただき、さまざまご意見、ご要望をいただきました。市議会としまして、今後の議会活動の参考とさせていただきますので、今後ともよろしくお願ひいたします。

## 「会場でいただいた主なご意見やご要望」(アンケート含む)

### 市政について

- 健康寿命を延ばすために市は何をするのか。三十三観音ウォーキングなど、お金をかけずにできることをやってほしい。
- 保育園近くの道路が狭く車の離合も難しい。事故が起きる前に早急に対処してほしい。
- 瓦屋公園のトイレ改修を早急にしてほしい。
- ここ10年でかなりの子どもの数が減っている。子どもをふやす対策を。
- 人吉市は水道料と保険料が高いがどう考えているか。

### 議会について

- 議員の政策提言が市政に活かされたことは何件ぐらいあるのか。
- 議員報酬の額は適当と思っているか。人吉市の人口に対し議員18人は多すぎる。
- 議会傍聴が少なすぎるでの、傍聴者がふえるような策はないのか。
- 議会運営を望む。
- 議会に興味がない、無関心で終わらせないでほしい。市民が何を求めているのかをよく考え、スマート的な政治ではなく、もっと発想の工夫を願う。
- 学童保育に関して、現場と関係者と議員が意見交換する場をつくってほしい。

### 議会報告会について

- 告知が遅い。町内会の回覧板を利用するなど、告知ができるだけ早くしてほしい。
- 年1回の2カ所開催では少ない。市内コミセン数の6カ所開催を要望する。
- 高齢者がふえている実情を考え、暖かい時期に開催してほしい。
- 生で聞くことでより理解ができる。今後も続けてほしい。
- 参加者が少ない。事前に報告内容を周知すれば興味を持たれるのではないか。
- 人が集まる工夫をしてほしい。周知方法も再考を。
- よく頑張つておられる。質問者（市民）も熱心でよかったです。
- 今回の報告は12月議会だけの報告であつたと思う。参加者は初めての方が多数であり、少なくともこの1年間の重点事項があつたら報告してほしい。
- 行政視察報告も時間をとつて説明してもらいたいと思う。
- ごみ減量について報告してほしい。
- ※ほかに、人吉中核工業用地、市庁舎建設、鉄道ミュージアム、定住自立圏構想などについても質問がありました。いただいたご意見、ご要望は、今後調査を進め、検討していきたいと考えています。

※議会報告会及び意見交換会は、議員で企画・運営等を行い、開催に要する経費は議員が負担しています。